
Conselho de Graduação Sessão de 14.04.2011 

 

Informações da Pró-Reitora: 

1. Credenciamento da USP junto ao INEP para ministração de cursos a distância – no caso 

da graduação Curso de Licenciatura em Ciências. O credenciamento foi contemplado 

com notas entre muito boas e excelentes. 

2. Repercussão das alterações do vestibular aprovadas pelo CoG em 31.03.2011 foram 

recebidas pelos meios de divulgação sem maiores problemas. 

3. Participou de reunião da Comissão de Permanência Estudantil da qual participam os 

quatro Pró-Reitores o Vice Reitor e representantes discentes. Informa que a relação de 

bolsas e número de alunos matriculados aumentou de maneira significativa nos 

últimos anos. Há bolsas de permanência estudantil e do Programa Ensinar com 

Pesquisa que ainda não foram preenchidas. Precisaremos ocupar essas bolsas 

remanescentes. Uma possibilidade a ser considerada seria talvez transferir uma 

parcela para a modalidade de iniciação científica, considerando-se o mérito do projeto 

e a necessidade sócio-econômica dos candidatos. Neste caso, as CG´s selecionar os 

melhores candidatos. 

4. O documento aprovado pelo CoG “Diretrizes para a criação de novos cursos de 

graduação na USP” sempre deverá ser considerado quando uma proposta de novo 

curso for discutida. 

5. Necessidade da reflexão conjunta sobre vagas remanescentes do vestibular. 

Atualmente essa sobra está especialmente concentrada em cursos de Licenciatura. 

6. Histórico sobre os procedimentos já adotados pela Pró-G relativos à reformulação 

curricular do curso de Obstetrícia que ainda enfrenta resistências para o registro 

profissional dos egressos pelo Conselho Federal de Enfermagem.  

7. Sobre o Programa de Apoio aos cursos noturnos de graduação. Fase 1- Recuperação de 

Espaços Didáticos – Pró-Ed. A USP disponibilizará R$ 23 000 000 que serão distribuídos 

da seguinte maneira: R$ 195.000,00 por cada Unidade e R$ 14.615.000,00 por 27 

Unidades que ministram aulas no período noturno. Neste caso, a verba será 

encaminhada para a Unidade Matriz e Unidade Consorte. A Unidade Matriz deverá 

encaminhar à Pró-G os cálculos que serão destinados a cada Unidade Consorte que 

auxilia no ensino de graduação de seus alunos. A Profa. Telma pede que se forme uma 

Comissão para gerenciar os recursos em cada Unidade da qual participem o Presidente 

da CG o Assistente Administrativo e outros docentes.  

Outras Informações: 

 

8. A Profa. Mônica, representante da EACH, descrveu o momento pelo qual passa a 

Unidade que vivencia um processo de avaliação geral. Houve a criação de um Grupo 

de Trabalho, liderado pelo ex-Reitor Prof. Melfi e docentes da EACH. Foi elaborado um 

relatório que sugere redução do número de vagas em algumas carreiras. No caso do 

Curso de Obstetrícia, discute-se a possibilidade de extinção ou a sua transferência para 



a Escola de Enfermagem. Houve uma grande movimentação de alunos e docentes da 

Unidade que concluiu que a USP deve continuar a apoiar o Curso. Docentes da 

Unidade julgam que a USP não deve ceder às imposições feitas pelo COFEN, uma vez 

que a criação de novos cursos não pode ser pautada pela existência e aprovação 

prévia de Conselhos de Classe. O Relatório deste Grupo de Trabalho considera pontos 

importantes sobre aqueles cursos que não chegam a preencher suas vagas, bem como 

aqueles que têm superlotação de alunos por sala ou falta de docentes. 

9. A Profa. Maria Ercília, da FO, é a atual Coordenadora da Câmara Curricular e do 

Vestibular. Lembra que o prazo máximo para entrega das Estruturas Curriculares é 

maio.  

10. O Prof. Camilo, da FDRP, é o novo Coordenador da Comissão Assessora de Estágios. Foi 

informado que a definição do prazo mínimo de estágio obrigatório ficará a critério da 

Unidade. 

11. SIGA: o Prof. Manoel pede que os Presidentes de CG verifiquem o site e observem os 

novos indicadores que estão na página, inclusive os dados relacionados à evasão. 294 

alunos e 297 docentes foram premiados com livros da EDUSP pelo acesso ao Portal. De 

12 a 15% dos alunos acessaram o Portal. Uma fração superior a 40% de docentes em 7 

Unidades, e maior que 30% em 11 Unidades. Entre os gestores, 69% dos Presidentes 

de Graduação e 39% entre os Coordenadores de Curso. 

12. Profa. Cristina Motta de Toledo – Presidente da Comissão de Acompanhamento do 

Curso de Licenciatura em Ciências semipresencial: informa que a Comissão aguarda a 

conclusão do primeiro módulo para apresentar ao CoG o relatório referente ao 

período. Dentre outros menciona a possibilidade de que o vestibular hoje 

independente passe a ser feito com as demais carreiras.  

13. ESALQ lançou o Programa Profissões na ESALQ. 

14. Na próxima semana a Pró-Reitora participará de reunião na Secretaria da Educação 

solicitando apoio para permitir a entrada dos Embaixadores da USP nas Escolas. 

15. Prof. Paul Jean lembra que 2ª. feira é o último dia para o envio de solicitações de 

bolsas de mobilidade internacional Santander. O Prof. Pietro solicita que nos próximos 

editais considere-se a proporcionalidade do número de alunos da Unidade antes de se 

definir o número de bolsas para a Unidade. 

16. A discente Raquel pede que haja um aumento no valor das Bolsas de Permanência 

Estudantil e que o CoG discuta o atendimento médico aos alunos no vários campi da 

USP.  

17. Valor da taxa de inscrição do Concurso Vestibular 2011 aprovado: R$ 120,00. 

18. Proposta de reformulação curricular do Curso de Ciências Biológicas de Ribeirão Preto 

foi reapresentada ao CoG e essa discussão será retomada futuramente. 

 

 

 


